

Choque de trenes en Jaen (España)

En asamblea de la Hermandad de Trabajadores de Limón se conoció de la contestación dada por la Compañía de las obras de saneamiento

Se delató el caso de que algunos capataces dan muy mal trato a los trabajadores. Otras irregularidades que se subsanarán

En días pasados habíamos informado de que los trabajadores ocupados en las obras de saneamiento de Limón habían expuesto varias quejas a la Hermandad de Trabajadores Unidos de Limón con el fin de gestionar el arreglo de irregularidades que en esos trabajos se estaban cometiendo en perjuicio de ellos.

La Compañía Hebard recibió el pliego de exposiciones enviado por aquella Hermandad, y en las que se anotaban todas esas quejas, tales como falta de medicinas, poco salario, disminución de éste con frecuencia y otras cosas.

La Compañía contestó en una forma muy favorable a todas esas exposiciones y de dicha contestación se conoció en la asamblea que la Hermandad verificó el lunes de la presente semana.

Antes de exponerse los argumentos de la Compañía Hebard, algunas personas pronunciaron discursos sobre las finalidades de esa asociación de trabajadores, haciéndose ver el hecho de que su procedimiento siempre se ajustaba dentro del orden y cordura necesarios, cosa esa que enaltecía mucho a la Hermandad.

Entre las personas que hablaron en la referida asamblea figuran el Sr. Dermond, Presidente de la Hermandad; el doctor don Virgilio Chaverri, caballero éste que se preocupa mucho por el obrerismo, el señor Chaves como delegado de la Compañía Hebard y algunos otros.

La Compañía, manifestó el Sr. Chaves, está dispuesta a acatar todas las quejas que se presenten para buscar así una mejor situación a sus trabajadores. Se ha to-

mado buena cuenta de todo lo que se ha expuesto y como se hicieran quejas acerca de que algunos capataces daban muy mal trato a los trabajadores y de que algunos apuntadores del tiempo no se preocupaban en desempeñar su cometido dentro de un orden estricto sino que incurrían en muchos errores que iban en perjuicio de los trabajadores, la Compañía procederá a la destitución de todos aquellos empleados que cometan tales irregularidades, tanto en el mal trato que den a los peones como en las equivocaciones al anotar el tiempo.

En lo que respecta a los salarios, la Compañía manifestó que consideraba injusta la queja desde luego que era la única que pagaba mejores sueldos en todo el país, aun comparados con los que paga la United Fruit Co. La Compañía paga a los trabajadores según las horas que trabajen no obligándolos a determinado tiempo, sino que se conforma con el tiempo que los mismos trabajadores convengan en trabajar.

Todas las explicaciones que fueron dadas por parte de la Compañía agradaron a los allí reunidos, quedando satisfechos con esas explicaciones y con las medidas que promete adoptar para evitar en lo sucesivo cualquier irregularidad que vana en perjuicio de ellos.

En esta forma se ha arreglado esa gestión entablada por los trabajadores, sin que hubiera mediado ninguna desavenencia ni contratiempo alguno, debiéndose hacer constar que todas esas irregularidades se han cometido sin tener la Compañía conocimiento de ninguna.

mas modernos que se están empleando en las grandes naciones.

En realidad, es de importancia proceder a esa reorganización, pues hace mucha falta el que se dé a la policía una instrucción adecuada en todo lo que concierne al servicio policiaco, que por cierto es muy deficiente aquí.

Un incendio destruyó 2000 casas en Hankeu (China)

Choque de trenes en Jaén (España)

Jaén, 27.—El expreso de Andalucía chocó con una máquina de reserva resultando cinco heridos de poca gravedad de entre los pasajeros del expreso.

El aviador brasileño Barros prepara un raid trascontinental

Sao Paulo, 27.—El aviador brasileño Barrosrealizará un viaje trascontinental en su nuevo aparato que le ha sido entregado al efecto por el gobierno.

La ruta a seguir será de uno de los puertos del sur de España hasta Natal.

Entrega de una medalla al radiotelegrafista Biaggi

New York, 27.—White, legado de la Exposición de Radiotelegrafía entregó al telegrafista Biaggi la medalla de oro que le ha sido concedida por aquella entidad, como premio y reconocimiento de los méritos de Biaggi gracias a cuyos esfuerzos los exploradores perdidos entre los hielos polares pudieron comunicarse con el mundo y ser salvados.

La colonia italiana del Brasil elevará un monumento para perpetuar la hazaña de Ferrari y Del Prete

Río de Janeiro, 27.—La suscripción organizada por la colonia italiana para elevar un monumento que perpetue la hazaña de los aviadores Ferrari y Del Prete alcanza a treinta y dos contos de reis.

Se inaugurará un servicio aéreo entre Estados Unidos y la Zona del Canal de Panamá

Panamá, 27.—A primeros de año se inaugurará la nueva línea aérea entre Estados Unidos y la Zona del Canal.

Actividades detectivescas persiguiendo la fabricación de moneda falsa

Desde hace mucho tiempo se nota que en la capital y en algunos pueblos circulan monedas de cincuenta y veinticinco céntimos, falsas.

Son piezas bien hechas, pero que no tienen el sonido de las monedas de plata por tratarse de monedas de estaño, pero que, como lo decimos, están bien impresas.

Violentos ciclones azotan varias provincias argentinas

Buenos Aires, 27.—Las Provincias de Corrientes y Córdoba han sido azotadas por violentos ciclones que causaron graves daños en las cosechas.

En la provincia de Córdoba que fue donde más fuerte azotó el ciclón resultó un muerto y cinco heridos a causa del mismo.

Un incendio destruyó dos mil casas en Hankeu (China)

Hankeu, 27.—Un violento incendio destruyó dos mil casas de esta ciudad dejando sin hogar a más de veinte mil personas. Ignórase a qué número ascienden las víctimas de este siniestro aunque se supone que es una cifra elevadísima.

Reunióse la Conferencia Internacional contra la tuberculosis

Roma, 27.—Inauguróse hoy la primera asamblea de la sexta Conferencia Internacional contra la Tuberculosis. Asisten delegados de casi todas las naciones europeas y americanas.

Grandes lluvias inundaron la capital de Portugal

Lisboa, 27.—Grandes lluvias cayeron hoy sobre esta ciudad inundándose algunos barrios a causa de haberse desbordado algunos ríos de esta provincia. En otras localidades cercanas han caído grandes granizadas que han causado graves daños a las plantaciones.

El gobierno alemán reconoció la monarquía albanesa

Berlín, 27.—El gobierno reconoció hoy la monarquía albanesa. Ha causado mala impresión entre los socialistas ese reconocimiento de una monarquía impuesta contra la voluntad del pueblo albanés.

Esto hace suponer que en la ciudad debe haber personas que tienen troques para fabricar esas monedas.

En vista de ello, se nos informa que algunos detectives están haciendo minuciosas investigaciones para dar con los fabricantes de esas monedas.

El señor Jolibois relata en Repertorio Americano algunos pasajes de la vida de opresión de Haití que ponen de manifiesto la necesidad de que toda la América Latina se interese por su independencia

En «Repertorio Americano», de fecha sábado 22 del corriente, encontramos un interesante artículo de don I. Jolibois fils, quien se encuentra en esta capital en misión pro-independencia de su patria la República Haitiana.

En ese artículo, «El Sandino Haitiano», se hace el relato de algunos pasajes de la vida de opresión de aquella República del Caribe que está bajo la panta de los yanquis.

El Sandino Haitiano se llama a Charlemagne Peralte «asesinado traicionadamente por oficiales norteamericanos que habían podido introducirse durante la noche en su campamento. Su cadáver fue despojado de los vestidos que llevaba el bravo héroe en los momentos en que fue asesinado, se le ató a una cruz sobre una puerta y permaneció expuesto todo un día al sol tropical de Haití y a la burla de los marinos, que no pudieron vencerlo combatiendo de frente; en la misma forma que fueron expuestos en las afueras de Caracas las cabezas de los iniciadores de la independencia de la América de bolivariana».

En otros párrafos de su artículo encontramos lo siguiente:

En 1917, 18, 19 y 20, los

campesinos haitianos fueron obligados a trabajar, sin remuneración alguna, en la construcción de rutas militares para que el cuerpo de marinos pudiese llegar fácilmente hasta lugares en que se encontraban los que luchaban contra el invasor. Centenares de estos desgraciados murieron en los caminos.»

El General Barnet, ex-Jefe del Marine Corps, confiesa en una relación oficial al Departamento de Marina que 3,500 inofensivos y pacíficos campesinos haitianos han sido asesinados por los cuerpos de marinos en la represión del movimiento armado de los haitianos contra la ocupación norteamericana.

Es así como están aplicando los norteamericanos la Doctrina Monroe en la América, y es por ello quizás, que el Consejo de Naciones no se atrevió o no quiso atreverse a dar la interpretación que de ella se le ha pedido.

Es así, como Kellogg ha hecho firmar un pacto antibélico, mientras que en la América se lleva a cabo una acción de infame despotismo contra las naciones pequeñas y débiles.

Algún día toda la América Latina se levantará altiva para sacudir ese yugo.

Persiste la idea de verificar un carnaval en toda forma

Los señores que integran la comisión organizadora de las fiestas cívicas que han de verificarse durante los días 29, 30 y 31 de diciembre y 1.º de enero próximo, están empeñados en que se celebre un lucido carnaval, con la organización debida para que resulte una fiesta digna de admirarse.

Con un carnaval en toda forma, concursos atléticos, y los conciertos por las bandadas militares y las diversiones

que se acostumbra en los parquecitos y plaza González Viquez, hay más que suficiente para los cuatro días de jolgorios.

Quieren algunos miembros de la referida comisión suprimir los feos espectáculos de los toros, las mascaradas y otras cosas que resultan repugnantes y por ende vulgares.

Bien se puede organizar, como lo piensan algunos señores, unas bonitas olimpiadas centroamericanas.

Visitas del Secretario de Fomento

El señor Secretario de Fomento, don Enrique Fonseca Zúñiga, piensa hacer un viaje de inspección a las plantas hidroeléctricas del Cacao y Tacares, para imponerse personalmente de

los trabajos que en esos lugares se están ejecutando.

Posiblemente a fines de la presente semana emprenda ese viaje, haciéndose acompañar de algunos ingenieros y de otras personas.

Se piensa traer un instructor para la policía

Dada la necesidad que hay de dar una instrucción especial a los cuerpos de policía de esta capital, se nos ha informado que hay la idea en el Gobierno de contratar una persona técnica en materia policiaca para hacerla venir al país, a fin de que se encargue de la reorganización de la policía conforme a los siste-

Wall Street arruina- Desde Liberia do a Nicaragua

Los banqueros estadounidenses le habían usurpado a Nicaragua \$ 33.209,842.72 hasta el año pasado

Hace diecinueve años que los Estados Unidos tomó, por primera vez, parte muy activa en los asuntos públicos de Nicaragua, en los cuales el departamento de estado ha jugado un papel de mayor importancia que el de las instituciones bancarias.

Los records revelan que la actuación de los banqueros de la Wall Street ha sido con frecuencia dada a destiempo y de manera importante, aun cuando la hayan rendido a solicitud del gobierno federal.

Estos esfuerzos correlativos los han dictado el deseo unánime de adueñarse de la región centroamericana de más vital importancia a los Estados Unidos para la defensa del Canal de Panamá.

En vista del extraordinario interés que la Wall Street ha puesto en estos asuntos, es de lugar que se observe que el gobierno de Nicaragua reembolsó el 25 de

abril de 1923 la última cantidad de dinero que debía del préstamo de \$ 1.000.000 que la Guaranty Trust Co y Seligman & Co le extendieron en 1927, siendo la segunda vez que les cubre el saldo total a dichos banqueros.

En 1920 Nicaragua compró el 51 por ciento de los valores de su única línea de ferrocarriles, que estaba en manos extranjeras y en 1924 compró el 51 por ciento del capital básico del Banco Nacional.

Nicaragua estaría ahora en condiciones, de poderlo hacer, de colocar a dos nativos en la dirección del banco y del ferrocarril y velar con el celo a su antojo de estas propiedades.

Pero ocurre que los intereses estadounidenses que colocaron a don Adolfo Díaz de presidente de Nicaragua, le han ordenado que él tendría que oponerse a cualquier cambio de los actuales principios finan-

cieros del país, decretados por los banqueros de Nueva York para prevenir la posibilidad de que la hacienda pública fuese regida, como sería lo natural que se rigiese, para beneficio principal de Nicaragua.

En Washington se ha conversado por algunos, con visos de certeza que elevados personajes han dicho que no puede permitirse de ningún modo que Nicaragua disfrute de independencia financiera y que se la obligará a contratar un nuevo empréstito para que los prometedores recursos del ferrocarril, del banco y de las aduanas, continúen en las manos extranjeras en que se hallan y sus crecidos ingresos fiscales sigan moviéndose casi todos en la dirección de la Wall Street.

La administración de Taft precipitó la caída del presidente Zelaya e inmediatamente la Wall Street fue a Nicaragua diciendo que quería otorgarle un préstamo de \$15.000.000, que nunca se verificó porque el senado federal no quiso ratificar el tratado entre ambos países.

En 1911 los bancos neoyorkinos le anticiparon \$1.500.000 a Nicaragua con el pretexto de que su moneda tenía que ser revaluada. Siguiéron y han seguido realizándose empréstitos pequeños, con intereses y

condiciones onerosas. Desde el principio se les hicieron rudos y merecidos ataques a estas operaciones en Nicaragua los Estados Unidos y otros países americanos y europeos.

Un periodista inglés que estuvo de incógnito en Nicaragua por seis meses, logró, después de penosos trabajos, averiguar en Managua las causas detalladas en que se basaban las protestas. Se le demostró que Wall Street estaba saqueando a Nicaragua. Les informó un ex Ministro de Hacienda que se habían llevado \$12.000.000 de Nicaragua ilegalmente.

Don José María Castellón, reconocido perito en finanzas y economía, y citado fuera de su país como una verdadera autoridad en asuntos rentísticos, apoyándose en datos exactos, ha publicado en un libro que los bancos estadounidenses le habían usurpado a Nicaragua hasta el pasado año \$33.309.842.72.

El inglés del periódico consultó la tabla numérica del libro del señor Castellón con un nicaragüense conservador, conocido como uno de los acérrimos defensores del programa estadounidense en su país, y le informó que dichas cifras eran ciertas en un 95 por ciento.

El gobierno del presidente Zelaya se opuso a que determinado número de ciudadanos estadounidenses adquiriese varias clases de concesiones gratuitas que podían poner en riesgo la seguridad de la soberanía nacional de Nicaragua. Se le amenazó desde Washington y New York para que apoyase las demandas de los estadounidenses por inmensas porciones de riquísimos terrenos costeros y del interior, que los querían virtualmente de balde, o se dispusiese a dejar el sitio para que lo ocupasen sus contrarios políticos, a los que les habían sacado promesa de que favorecerían a los invasores en todas sus peligrosas ambiciones. La Wall Street, armó a los conservadores e hizo la revolución que derrocó al presidente Zelaya, eliminando del poder al partido liberal, que cons-

Muy a mi pesar, señor Director, tengo que seguir siendo pelotero. Figúrese Ud. que hace como medio año que el guarda de la tauja y tanques de Santamaría, que alimentan la cañería de esta ciudad, no se asoma por aquellos alrededores y que a consecuencia de ese abandono, por las fuertes lluvias, lo enmontado de la zarza, la falta de peines y de limpieza de los tanques, hay grandes escapes de agua, que en muchas partes están dañando el camino y es una mínima cantidad la que corre por el río, por cuyo motivo es muy poca la presión de la cañería. Entiendo que a alguien correspondía tomar la iniciativa para que se remedie el mal, antes que a mí, puesto que yo no tengo ninguna autoridad ni gano sueldo para eso, y por lo mismo me limito a llamarle la atención a quien corresponda para que cumpla con su deber.

El señor Secretario de Salubridad sí que es ocurrente. En vez de mandar médicos, de tantos veterinarios que hay en esa, para combatir la epidemia en otros lugares de esta provincia, dispuso que se trasladara a La Cruz, el único médico que tenemos aquí, en muchas leguas a la redonda, para atender los enfermos del trancazo, que allá como en ésta necesitan los servicios del facultativo. Por lo que se ve el señor Secretario no conoce esta provincia ni su geografía, puesto que La Cruz dista más de veinte leguas y no son pocos los ríos y quebradas caudalosos en esta época, que hay que cruzar por dentro, con un camino que es un perfecto calvario.

De manera que su ausencia será por semanas y no por horas como supone el Sr. Secretario. Si los notabilidades médicas que ambulaban por esa capital, no quieren venir por bien a curar el dengue porque no se les puede ofrecer el confort de la capital, hágase lo que se hizo, por Iglesias, cuando nos agotó la fiebre amarilla, es

decir: déseles de alta y mándenlos, militarmente. ¡A grandes males, grandes remedios! Iglesias fué un gran Presidente!

La municipalidad es dueña, con título inscrito, de un lote de terreno de una legua cuadrada de capacidad, situada al Sur de esta ciudad, que unos cuantos vecinos se han repartido como la capa del justo, en parcelas que lucran sin pagarle ni un centavo a la dueña.

Eso sería lo de menos si no fuera que en varios de esos encierros han abierto grandes huecos para depósitos de aguas pluviales a guisa de abrevaderos que paran en focos del germen del paludismo y otras fiebres que en el verano suelen azotar a esta población. El municipio con esa indeferencia de esfinge que padece, ha dejado hacer y se ha privado con ello de tener un lugar de recreo más espacioso y tan bello como la Sabana, como lo era el antes conocido llano de La Cruz, no sólo aparente para paseos, para oxigenarse, correr autos y caballos, sino también para formar un buen campo de aterrizaje, de envidiables ventajas.

Para no seguir en la misma es que invito al pueblo a elegir un buen Municipio.

Gabacho

LA NOVELA IDEAL

Todas las semanas publica una novela de 32 páginas con un dibujo en la portada. Es la mejor colección de novelas sociales que se publica en España, pues en su lectura encontrará el lector temas variados de literatura reconfortante y se emancipará de tantos prejuicios que son la causa del malestar de la Humanidad.

Si no quiere usted ser un rezagado en la vida lea LA NOVELA IDEAL todas las semanas. Vale 15 céntimos y se vende en el Kiosco LA PRENSA.

Maravilla Futbolística

SI USTED es un entusiasta y ferviente admirador del futbol mundial no debe regatear su adhesión al máximo homenaje que se tributa al más popular de los deportes, adquiriendo el hermoso y sugestivo

LIBRO DE ORO DEL FUTBOL

un tomo lujosamente empastado con 672 páginas y más de MIL ILUSTRACIONES.

Pida informes a Ricardo Falcó sobre precio y condiciones de pago.

PAN PARA TODOS DE EXCELENTE CALIDAD

fabrica la panadería LA JOSEFINA de don ALBERTO ODIO junto a la fábrica de café molido «El Gallito» Harina de la mejor : Higiene Buen trato a los clientes

LECTURAS SELECTAS

A 8 y 11 TOMO
La novela idealista, por Amador Latorre
La Biblia judaica, por Piero Levi
El príncipe y los amantes, por Oscar Wilde
Miscelánea literaria, por Juan Ramón
La ciudad y la montaña, Carlos Gagliardi
Lucheros, por Angel Guay
La villa que pasa, por Blenda Zamora
El estado donante, por Ricardo Ganzo M.
La guerra fría, novelas, Vicente Medina
El momento negro, Leonardo Montalban
El mundo a través, por varios autores
Bando Barroca, por José Enrique Rodó
Diálogo sobre la belleza, Pío Pi y Suñer
Páginas selectas, por Isidoro Benavente
Antología lírica americana Nicaragüense
Mitos vocales, por Gonzalo Blazquez
El culto a la cruz, por Santiago Bustos

¡NO MAS CANAS!

Ahora es posible lucir veinte años más joven

Personas que hasta hace poco parecían abuelos o abuelas se han rejuvenecido empleando una preparación casera para devolver al cabello su color natural.

Cualquiera puede preparar en cinco minutos una mixtura que tinte las canas y deje el cabello suave y sedoso. Basta añadir a medio litro de agua, 28 gramos de "bay rum", una cajita de Compuesto de Barbo y 7 gramos de glicerina. Estos ingredientes se compran en la botica y cuestan muy poco.

Aplicarse esta preparación dos veces a la semana al cabello con un peine. No mancha el pericraneo, no es pegajosa y no se cae con el roce.

William A. Donalson

Londres, 1928

El candidato conservador de Nicaragua está satisfecho de la intervención de los EE. UU. Muestra sumo agrado en el desbandamiento de los cuerpos representativos de la soberanía de la nación y de lo que han hecho las fuerzas de la Marina

Washington.—El candidato presidencial del Partido Conservador de Nicaragua, el magnate de las grandes concesiones, doctor Adolfo Bernard, hizo una visita al Secretario de Estado sustituto, Rubén Clark. Los funcionarios del departamento se negaron a comentar la visita, diciendo que fué de pura cortesía y que en manera alguna está relacionada con la política interior de Nicaragua, la que el Departamento de Estado considera satisfactoria al presente.

Bernard, cuyo yerno es el Ministro de Nicaragua, señor Alejandro César, visitó a su hija. Bernard partirá para San Francisco para de allí tomar el vapor para Nicaragua, desembarcando cerca de donde posee inmensas concesiones petrolíferas, las cuales han influenciado enormemente en su designación como candidato presidencial. En Managua conferenciará con elementos políticos de su partido, para preparar la campaña presidencial y las elecciones del 4 de noviembre.

Aparentemente Bernard se encuentra satisfecho con los informes procedentes de Managua, asegurando la tranquilidad en las elecciones con la supervisión americana y la cohesión del partido Conservador.

Managua, Nicaragua.—El Comité Nacional de Elecciones está tomando medidas energéticas para preservar el orden en todo el país, durante las elecciones del 4 de noviembre. Los esfuerzos del Comité, que actúa bajo la inspiración del General McCoy, van dirigidos a evitar la inti-

midación de los electores tanto conservadores como liberales.

Todos los cuerpos de policía municipal serán desbandados, así como los carabineros de aduana. La disolución se efectuará el 23 de septiembre, primer día de registro; las armas de esos cuerpos serán depositadas bajo la custodia de Constabularios o Guardias Nacionales, bajo el mando de oficiales americanos, los cuales actuarán de supervisores electorales en todo el país. Se estima que más de 600 rifles, serán recogidos.

De acuerdo con los convenios oficiales, ya han sido disueltos numerosos cuerpos de policía, que empleaban medios terroristas para coaccionar a los electores y que además se dedicaban a comprar votos.

Iguals acuerdos se han tomado en cuanto a los colegios electorales, que ascienden a 351, cada uno de los cuales será custodiado por dos marinos americanos perfectamente armados.

Los miembros de la Misión Electoral americana han declarado lo siguiente: «Se ha declarado día seco el de las elecciones y el dedicado a la inscripción de electores. La venta de bebidas alcohólicas ha sido una de las principales fuentes de discordia y producto de desórdenes».

El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país. Pídalo siempre cuando haga sus compras.

Imp. Germinal

Comentarios desde Nueva York

Nueva York.—Conan Doyle informa haber sostenido una interesante y larga conversación con Joseph Conrad, autor de famosas novelas del mar. Conrad manifestó a Mr. Conan Doyle que deseaba regresar a la tierra para tener relaciones con los humanos, pues ahora se encuentra en el mundo de los espíritus y no encuentra descanso.

Un espíritu activo necesita acción. Esa fuerza no puede actuar sin materia. Debe ser algo consona la estancia en la región astral, poseyendo toda clase de magníficas ideas sin encontrar la forma de hacerlas realidad.

Los Estados Unidos produjeron 485,000 automóviles durante el mes de agosto, el record más alto a que se ha llegado y eso que Henry Ford no tiene sus plantas produciendo a capacidad. La nación, necesita unos 5,000,000 de automóviles nuevos cada año. Con 450,000 al mes es suficiente para cubrir esas necesidades.

Los hombres de ciencia reunidos en Glasgow, dicen que hace millones de años Europa y Norteamérica estaban unidas; lo que está probado por las cordilleras de montañas y por la geología de ambas regiones.

Eso es interesante, pero el hecho importante es que ahora Europa y América están divididas por 3,000 millas de océano. Y la cuestión es mantenerlas divididas exceptuando en la amistad.

George Washington, jamás oó hablar de la ancestral unión de los continentes, pero los quiso mantener separados. No queremos embrollos y eso es lo que piden los americanos.

Don Francesco Piombino ha sido designado por Mussolini Gobernador de Roma. Es un príncipe y además ostenta otros títulos y la designación se cree que tiende a establecer excelentes relaciones entre Mussolini y el Papa. El Gobernador de Roma descende de una antigua familia que ha dado dos Papas a la Iglesia, incluyendo a Gregorio XIII, a quien el mundo deba el

calendario.

Nuestra activa vecina Colombia construirá una carretera al Océano, de 90 millas de largo, desde la ciudad de Cali a Buenaventura, en la costa del Pacífico.

Los americanos enviarán los \$8,000,000 para esa y otras obras públicas en el país amigo.

El Tío Sam no es tan mal vecino como se dice.

Francia e Inglaterra dicen que su Convenio Naval privado, fue proyectado en favor de la paz y para reducir los armamentos y se nos dice que Rusia es insincera en sus proclamas pacifistas.

Aparte de las cantidades inciertas, Mussolini y Rusia, Inglaterra y Francia, constituyen todo lo que es Europa.

Francia e Inglaterra, una a las puertas de la otra; Inglaterra sabe que Francia puede destruir a Londres en una mañana y los exquisitos franceses saben que Inglaterra puede barrer a París en una tarde y por tanto están ansiosas por ser amigas.

Por todo lo que debemos apurarnos es por estar apropiadamente preparados. Y verdaderamente que hemos de sentir miedo, pues aun no estamos preparados.

El profesor Young de Harvard, dice a los sabios del mundo que el genio industrial americano es un mito. Agregando que los ingleses confrontan los problemas de capacidad y eficiencia tan bien como los americanos.

Los constructores ingleses para construir un edificio alto, aún envían los ladrillos y la mezcla por escaleras y motores. Nosotros usamos elevadores.

Cuando ellos quieren un automóvil barato compran uno americano. Después de haber pagado el fuerte impuesto británico, resulta más barato y dura más.

Los hechos no están de acuerdo con la teoría del profesor Young.

Imp. Germinal

Atentado dinamitero contra una maestra

Energica nota a la empresa municipal de energía eléctrica de Bogotá

Bogotá.—Noticias de Meguellín informan que en una población cercana a Barbosa, Antioquia, se acaba de consumar un atentado dinamitero en el edificio de la escuela rural.

Dos vagabundos colocaron un taco de dinamita en el mencionado edificio que sufrió algunos daños al estallar aquél, afortunadamente sin que se registraran desgracias personales. Por lo que se ha averiguado, los sindicatos querían dar muerte a la maestra a causa de que ésta los había denunciado como jugadores de dados consuetudinarios.

UNA INTERVENCION DE LA OFICINA DEL TRABAJO

Bogotá. Septiembre.—La Oficina de Trabajo ha pasado una nota a la Gerencia de la Empresa Municipal de Energía Eléctrica, concebida en términos energéticos, y en la cual le solicita datos sobre el capital invertido en la empresa, las ganancias obtenidas, con el objeto de saber cuáles son las razones que hayan tenido para elevar las tarifas de los servicios que presta, contribuyendo de esta manera al alto costo de la vida.

También en Colombia se trata de nacionalizar las caídas de agua

Bogotá.—En una sesión discutió ampliamente el Senado un proyecto de ley por el cual se establecen medidas para el aprovechamiento de las caídas y corrientes de agua para la electrificación de los ferrocarriles y los servicios de alumbrado y energía eléctrica.

Los Senadores Diógenes A. Reyes, Becerra Cabal y Antonio José Uribe, encarecieron la necesidad de conservar intacta para la nación

la riqueza que representan las caídas y corrientes de agua a objeto de explotarla para los colombianos para quienes representa una riqueza igual a la de los petróleos. También se adujo en el debate el peligro que entrañan las compañías extranjeras que cojan esas caídas o corrientes de agua, y para evitarlo es por lo que se debe hacer ley de la República el proyecto en discusión. El debate sobre este asunto quedó pendiente.

SE RECIBIÓ

Alimento para pollos
Alfalfa en rama
Semilla de algodón
Avena en grano
Afrecho de trigo
Maíz quebrado
Heno corriente
Pienso alimento especial para toda clase de animales
Capas nicaragüenses para hombres y niños

ALMACEN
 — TOMÁS FERNÁNDEZ F. —

Donde

ROBERT

toda su ropa

Depósito y aserradero de Maderas
A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones
 Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
 Frente a la Estación del Pacífico.
 APARTADO 334 TELEFONO 61

Pantalones largos de casimir,
 blusas y camisas para niños
 encontrará Ud. de todos
 tamaños y precios en la
TIENDA AZUL

ESTAMPA

GRAN SEMANARIO GRAFICO Y LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA Y MUNDIAL

LA IMAGEN DEL MOMENTO
 EL COMENTARIO OPORTUNO
 LA INFORMACION INTERESANTE
 LOS ESCRITORES PREFERIDOS

48 páginas de lectura con magníficas ilustraciones.
 30 CENTIMOS ejemplar / De venta en la Librería Falcó.
 Se puede servir desde el primer número.

ACTUALIDAD EUROPEA

La revalorización de un problema francoalemán

Con el título «Evolución actual del mundo», ha publicado hace poco el insigne Gustavo Le Bond un nuevo libro, tan lleno de atisbos sagaces, que me complazco en alabar, como de toscos errores que importa mucho rebatir para evitar que al amparo del prestigio del autor, acaben por sentar jurisprudencia indiscutible.

Le Bond da por supuesto y demostrado en dicho libro que el actual empobrecimiento de Europa es consecuencia de la guerra, porque se han agotado los ahorros y hay dificultad de renovarlos. Esta afirmación equivocada me parece deplorable, porque partiendo de un falso diagnóstico, no es fácil hallar remedios contra el desasosiego que inquieta el presente y amenaza el futuro de todas las naciones.

La decadencia de las actuales sociedades, incluso en los lugares que parecen más afortunados, proviene únicamente de que los pueblos no han logrado salir todavía del empirismo presupuestario que el economista Adolfo Wagner llamaba «período fiscal», o sea, de la rudimentaria etapa financiera en que los gobiernos sólo atienden a satisfacer, por cualquier medio, las justas o injustas exigencias del Fisco, sin paramientos en los tremendos efectos sociales y económicos del territorio tributario.

La guerra, por desgracia, destruyó infinitas vidas. No

destruyó ningún ahorro, ni dinero, porque allí está todo el que existía, sin haber hecho más que cambiar de bolsillo; ni riqueza, porque no hay otra riqueza positiva que el trabajo humano, o sea un elemento prácticamente indestructible.

Las sociedades no viven de dinero ahorrado ni de riqueza acumulada.

Viven exclusivamente al día como un jornalero imprevisor, y jamás vivirán de otra manera. Toda la riqueza producida está destinada a un consumo inmediato. Apenas dura nada. Es efímera por naturaleza y espontáneamente se disipa en cuanto deja de acudir a conservar el trabajo.

Abandónese un montón de trigo, y la falta de cuidados le hará polvo. Amárrese vacío un acorazado, y en poco tiempo la herrumbre le dejará inútil. Más pronto destruye un rail el óxido que el roce, y este aforismo es verdadero hasta cuando se trata de animales amansados.

El comandante Villate refiere en su libro «Las condiciones geográficas de la guerra», que cuando en Francia se reconstruyeron ciertos pueblos de la zona devastada, fue preciso dar grandes batidas a los jabalíes procedentes de cerdos fugitivos que habían retrocedido al estado inicial en cuanto el hombre dejó de trabajar para ellos.

Así también, si hubiera modo de interrumpir duran-

te una semana el trabajo universal la Humanidad no lograría salvar ese instante de crisis apelando a la riqueza acumulada, sino que en el acto retrocedería a la última pobreza; es decir, al salvajismo primitivo, y como hacia ese resultado van empujando lentamente al mundo los modernos métodos fiscales que por castigos pecuniarios impiden el trabajo o le convierten en esclavitud, ¡aquí del conocido chiste gitanesco! Si le están ayudando a bien morir, ¿qué extraño es que muera?

Le Bond calcula indignado que la última huelga de obreros ingleses costó lo mismo o más que una gran guerra. En cambio, no le preocupa averiguar cuánto cuesta en crímenes, en vidas, en dolores, en odios, en dinero y en retorno a la vida salvaje la huelga forzosa, impuesta diariamente a tantos miles de hombres por la barbarie tributaria.

El mal no es sólo de ahorros. El sociólogo italiano Sergi decía en «La decadencia de las naciones latinas», hablando de la falta de iniciativas productoras: «La mayor parte de la población queda así sin oficio ni pan. Los pocos terratenientes se contentan con la escasa recolección que pueden obtener sin esfuerzo y sin gastos. Esto es causa de acerba penuria y franca decadencia, porque la muchedumbre, careciendo de estímulos para el trabajo, se acostumbra a la holgazanería, resulta inhábil para cualquier ocupación, vive sierva del que paga algún servicio vil, y de este modo se asemeja material y moralmente a sus consanguíneos de África, los marriques o los abisinios. A este hecho tan grave se une la acción nefasta del Gobierno que ahoga en flor todo comienzo de industria o de asociación industrial, porque no teniendo otro fin que el fiscal ni otro objeto que sacar dinero, teme ver disminuidos sus ingresos por cualquier nueva empresa y la sofoca en su origen con tasas exorbitantes, impidiendo adrede que se funde.»

Cuando tales líneas se es-

cribieron no había habido gran guerra; pero ya León Bazalgette, en «El problema del porvenir latino», se creía en el caso de exclamar: «Los mejor intencionados acaban por sentir un asco infinito hacia todo lo que pasa a su alrededor; hacia esas agitaciones vanas; hacia esas perpetuas reivindicaciones estériles... ¿A qué luchar cuando no hay base alguna para la esperanza, cuando se sabe de antemano que han de ser inútiles todos los esfuerzos y cuando la más fuerte voluntad se estrella ante una fuerza sobrehumana que parece ser la del destino? Tal es la razón del desaliento que manifiestan las más selectas individualidades latinas.»

Decía Montesquieu: «El hombre no es pobre por no tener, sino por no poder trabajar». La misma regla rige para las naciones. Si el impuesto castiga el trabajo, las naciones caerán, a la corta o a la larga, en la miseria.

En la revista bonaerense del Impuesto Único, correspondiente al mes de enero de 1925 encuentro el párrafo siguiente: «El sistema impositivo argentino está basado en la persecución al trabajo en todas sus formas y en el encarecimiento de los artículos de consumo. Por eso el que posee un campo lacultoso casi no paga contribución; pero en cuanto invierta capitales o trabajo, el Fisco premiará su obra de progreso con impuestos y gabelas. Luego se deplora la falta de espíritu de empresa, cuando el mejor negocio es invertir capitales en la compra de terrenos y esperar el aumento de valor en lugar de ponerse a lidiar con el Fisco.»

Igual que en la Argentina se procede en todas partes. Es un sistema universal. Además en Europa absorbe sumas formidables el cupón. Hay en Francia quince millones de comensales del cupón. Ya podía un Gobierno cualquiera perpetrar los peores desastres. La herda parásita le sostendría contra todo ataque. Por eso desde un escéptico como Gustavo Le Bon en el libro mencionado, hasta un medio místico, como Wladimir d'Ormesson, en «Nuestras ilusiones sobre la Europa central», reconocen llanamente que Francia no es, ni nunca ha sido revolucionaria, sino «conservadora» a todo trance.

JULIO SENADOR GÓMEZ

¡Venga Alegria!

Las personas de temperamento melancólico pueden recobrar la alegría perdida leyendo la chispeante revista GUTIÉRREZ, pues la vida hay que alegrarla con lecturas festivas.

GUTIÉRREZ vale 30 CENTIMOS ejemplar con 24 páginas de lectura y con grabados muy originales.

Leyendo GUTIÉRREZ recobra la alegría perdida.

En la Librería Falcó puede conseguir los números publicados hasta la fecha.

De esta vez el Partido Reformista irá solo a las elecciones municipales

OTROS TOPICOS POLITICOS

En la capital aún no se nota ninguna actividad política preparando el movimiento eleccionario municipal que ha de culminar en diciembre próximo.

Sin embargo, algunos jefes de partido, se preocupan de esta cuestión bajo cuerda.

Los jefes del reformismo son quienes más se están moviendo actualmente. Se ha iniciado ya en ese partido una actividad silenciosa. Hemos visto a algunos de los principales elementos rojos, en determinadas gestiones, llevando listas de nuevas adhesiones al reformismo.

Algunas de esas listas que hemos visto contienen muchos nombres, entre ellos también muchos de personas conocidas.

Por otro lado, los reformistas han estado celebrando reuniones en el despacho del Lic. don Francisco Ross, para cambiar impresiones y ponerse de acuerdo en los trabajos preliminares de la campaña electoral que se avecina.

Del resultado de esos trabajos se muestran satisfechos los dirigentes reformistas.

Algunos de ellos nos han manifestado que de esta vez el partido reformista irá a las elecciones municipales completamente solo. Prescindirán de alianzas, toda vez que el partido, según ellos, se encuentra fuerte, unido y que sus filas han engrosado mucho durante todo este tiempo.

El general Volio se muestra plenamente satisfecho de esta circunstancia y siempre está listo a dar voces de aliento a sus partidarios.

Tenemos entendido que el reformismo va a proceder o está procediendo ya a le-

vantar un censo minucioso de todos los partidarios en la República para constatar con qué fuerzas cuenta.

Hay libros registros donde las personas que simpatizan con el reformismo firman su adhesión.

En estos días, esos dirigentes reformistas comenzarán a discutir la elaboración de la papeleta.

De varios pueblos de la República han estado llegando personas para consultar con el Comité Ejecutivo sobre puntos importantes relacionados con la campaña que se va a emprender.

En casi todas las provincias muchos elementos importantes tratan de que, para esas elecciones, haya una papeleta combinada.

En Limón, los trabajadores quieren lanzar una papeleta única.

En Cartago, elementos de diferentes agrupaciones políticas, quieren una papeleta combinada. Así podrían llevar al seno de la Municipalidad que ha de ser electa en diciembre próximo, a personas que verdaderamente se preocupen por los asuntos comunales, alejadas de todo color político que es lo que viene a poner obstáculos en la buena marcha del progreso local.

En algunas ciudades del Guanacaste, ya se han publicado las directivas del partido Nacionalista. En Nicoya y Santa Cruz se preparan activamente para la campaña electoral.

En Alajuela se está pensando que, si no hay papeleta nacionalista, haya una combinada o la creencia de que dará mejores resultados para una elección que merezca la confianza de todo el pueblo.

Historia Universal del Proletario

(Veinte siglos de opresión capitalista)

Relato histórico, documentadísimo y detallado de las luchas originadas por la desigualdad social, que bajo formas diversas y variados sistemas perdura desde los primeros albores de la civilización.

Dos tomos de 800 páginas cada uno, empastados, \$ 12.00

De venta en la Librería Falcó

OBRA SENSACIONAL

El terror rojo en Rusia

(1916-1924)

El distinguido escritor S. P. MOLGOUNOV, miembro de la Unión Académica Rusa, Redactor Jefe de la «Voix du Passé», acaba de publicar una relación completa de los acontecimientos ocurridos desde 1918 a 1924, con ilustraciones, de los crímenes perpetrados en Rusia.

La obra consta de tres tomos y su valor es de \$ 10.00. Puede conseguirla en la Librería Falcó.

Un Orange-CRUSH, nada mejor para un convalesciente. Los médicos lo recomiendan, los enfermos lo reclaman.

HOTEL METROPOLI

Jueves y Domingos

SELECTO MENÚ

Se sirven ostiones frescos

Ya llegaron los DISCOS ¡OH COSTA RICA!

é "IRIS"

Exclusivos para

Tel. 13

Font & Nieto

COLABORACION

Educación y Justicia

Hemos visto en las páginas de «La Nueva Prensa» los piadosos comentarios referentes a la triste situación que ha llegado uno de los presidarios capturados a la vera del camino que conduce a las regiones desoladas de Sarapiquí, y ellos nos han sugerido estos párrafos para decir que hay justicia en las apreciaciones a que aludimos.

Haciendo a un lado la parte sentimental que inspiró al articulista para pedir conmiseración para el hombre que ha caído, nosotros diremos que esa condición espiritual que se desea será el fruto de una mayor comprensión de los deberes sociales, de una mayor compenetración de los vínculos que, aunque invisibles, nos unen a todos los seres vivientes, hoy olvidados y hundidos en la vorágine de nuestra triste vida social, porque hay que confesar que las sociedades modernas parecen ser arrolladas por una locura y por una ambición sin límites que ha hecho de los hombres—y al decir hombres incluímos a las mujeres—seres refractarios para todo aquello que no sea un lucro.

Son tan pocas las excepciones, son tan pocas las voces verdílicas y justicieras, son tan pocas las conciencias que verdaderamente sienten las vicisitudes de nuestros semejantes caídos, arrebatados por la ignorancia y la concupiscencia, que pareciera que todos estuvieran cogidos por una especie de masoquismo incurable.

De nada, pues, valen las exhortaciones de los mentores, por nada se escuchan y mucho menos se practican las enseñanzas religiosas, y de esta manera camina el mundo, censurando y olvidándose que en la vida existen deberes y cooperativismo, educación y justicia en sus más altas y hondas finalidades.

Con qué derecho, con qué justicia, con qué ejecutorias, con qué acciones, censura la sociedad a sus hermanos caídos para quienes nunca tuvo, allá en el pudridero de una celda, aislada del mundo, una voz de consuelo, ni una lección de enseñanza, de persuasión, de ayuda, de perdón...

Con qué derecho levanta su mirada airada la opinión de la sociedad, cuando ella vive entregada a la ociosidad, al lujo, al juego, a la lujuria, a la mentira, a la calumnia, a la envidia, al engaño y a tantas otras desvergüenzas y desastrosas actividades?

Reprima la ley al vicioso sin exhibirlo, reprímalo como un buen padre de familia que a solas, sin ostentaciones, sin zaña, le advierte al hijo las consecuencias del pecado; pero no se ufane en descubrirle las miserias que le corroen la mente.

Eduque llevando medidas de higienización social, eduque comunicando alegría y esperanza para los reclusos eduque vistiéndolos sus carnes en justas y sucias, quite de sus labios el alcohol, haga en fin obra cristiana, para que así, con todo ello, el vencido aprenda a conocer que no «hay hombre perdido irremisiblemente».

Rodrigo el Fuerte

Consultorio Optico RIVERA

La civilización moderna

Exámenes científicos de la vista con aparatos modernos.

Lentes y anteojos de todas clases y precios.

Gme. Rivera M.

del Colegio Nacional de Jena - ALEMANIA -

La Revolución Social que tanto ansían los obreros para mejorar la situación económica de los que producen la riqueza no se conseguirá mientras los obreros del porvenir no se preocupen de perfeccionar su inteligencia desarraigando de su cerebro tantos prejuicios que ocasionan su propia esclavitud. Usted puede conseguir esa reforma intelectual leyendo las obras del famoso escritor inglés H. G. WELLS que puede conseguir en la Librería Falcó. Nuestro consejo es sincero y obtendrá la renovación de su inteligencia.

La revista mensual LEAME es otra publicación que le conviene leer. Escogida y abundante lectura. Precio del número \$ 2.00.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

TENGA PRESENTE que Naranjadas y Cranges, hay muchos... Pero... Orange-CRUSH solo hay uno, exijalo siempre en su BOTELLA CORURGADA.

La aviación Suramericana y los viajes transcontinentales

Desde hace tiempo, a raíz del viaje de Franco a Buenos Aires, nació en los aviadores de suramérica el deseo de devolver la visita que tan triunfalmente realizó el aviador español.

Posteriormente y estimulados por los viajes de Costes, Lebriz, Ferrarin, Del Prete y todos los aviadores europeos que visitaron suramérica, los aviadores de las naciones del Sur se han creído moralmente obligados a devolver esas visitas de confraternidad.

Varios han sido los intentos realizados por la aviación suramericana y de un gran valor moral, aunque por desgracia y debido a la fatalidad no haya podido ningún piloto Argentino, Brasileño o Uruguayo realizar cumplidamente sus deseos y los de su país.

Recordemos el intento del mayor uruguayo Larre Borges que después de haber cumplido a satisfacción dos etapas de su viaje, sufrió un accidente en la costa marroquí, del cual él y sus compañeros escaparon milagrosamente con vida ya que además de haber corrido el grave riesgo de perecer en pleno océano, corrieron el no menos grave de ser asesinados por los moros salvajes de las costas de Río de Oro, de los cuales fueron hechos prisioneros.

Si usted necesita comprar los periódicos temprano, los conseguirá en el Kiosco La Prensa Estación de Camiones.

Después de grandes trabajos y de creer que se debían dar por perdidas todas las esperanzas, Larre Borges y sus compañeros fueron encontrados y rescatados del poder de los moros, terminando de esta forma la intentona hecha por el Uruguay y de realizar la travesía del Océano.

Algún tiempo después dos aviadores brasileños a bordo del avión Jahu, intentaron también la travesía del Atlántico. Cumplieron con toda facilidad las tres primeras etapas y después de haber cubierto la de más larga distancia o sea de Canarias hasta Fernando de Noronha, hubieron de desistir por haberse estropeado el aparato, estando a un paso de cumplir felizmente el arriesgado raid.

Todos estos intentos en los que aunque el triunfo no ha coronado los esfuerzos de los bravos pilotos éstos han demostrado que son capaces de hacer grandes travesías y ganar laureles para su patria, no han desanimado a los aviadores de nuestras hermanas del Sur. En Buenos Aires el mayor Eduardo Olivero que realizó felizmente el viaje de New York a Buenos Aires, y en el Brasil el mayor Barros prestigia do aviador brasileño, se preparan para realizar el viaje a través del Atlántico. Que la suerte los acompañe en sus propósitos, ya que ello significará un triunfo de nuestra raza.

Washington, 27.—El embajador argentino en esta ciudad reembolsó bonos del Tesoro vencidos hoy cuyo total asciende a cien mil pesos.

La estancia del rey de España en París

Paris, 27.—A pesar de estar de riguroso incógnito el rey de España recibió hoy en el vestibulo del hotel donde se aloja numerosas visitas de personalidades francesas.

El gobierno francés ayudará a los damnificados en Guadalupe

Paris, 27.—El consejo de ministros aprobó un crédito de cien millones de francos que se invertirán en la ayuda a los damnificados por los ciclones en la isla de Guadalupe.

Estampa
es la revista nacional que interesa a toda España.

Estampa
es la revista para el hombre es la revista para la mujer es la revista para el niño.

Estampa
ofrece siempre: la imagen del momento, el comentario oportuno, la información interesante, los escritores preferidos.

Estampa
48 páginas 30 cts.
Consígalas desde el No. 1 en la Librería Falcó

El asunto de las letras por mil dólares cobradas indebidamente fue arreglado extrajudicialmente

En días pasados informamos acerca de un hecho que se consideraba como estafa, cometido por una persona de esta capital.

Se trataba de haberse cobrado en el Banco de Costa Rica unas letras por valor de mil dólares, letras esas que pertenecían a otra persona, y que al descubrirse el caso, el interesado nombró su abogado para entablar la demanda respectiva.

Pero ahora se nos ha informado que este asunto fue arreglado satisfactoriamente en forma extrajudicial; es decir, que la persona que retiró del Banco de Costa Rica los mil dólares, devolvió el dinero al interesado.

En vista de esto, no ha habido necesidad de que este asunto tuviera mayor trascendencia ante las autoridades judiciales.

El resultado que trajo la captura de Misael Gómez y Coneja

Después que se dió toda la gloria al Juez de Paz de Vara Blanca, Antonio Córdoba, que le ofrecieron un premio de mil colones y que los periódicos le alabaron mucho, resulta que éste no ha sido quien capturó a Misael Gómez y su compañero Coneja.

Otras autoridades de Alajuela dicen que Córdoba sólo tomó parte muy insignificante en tan sensacional captura, en la que aparece como principal promotor de dicha captura el Agente de Policía de Vara Blanca.

Según por las explicaciones que se han dado, se ha comprobado que Córdoba lo vió pasar y agachó la cabeza para que no le reconociera Misael, y que, al procederse a la captura, permaneció escondido en el interior de la oficina del telegrafo, mientras el Agente y otro salían al encuentro de los fugitivos.

Esto ha resuelto que el premio de mil colones sea repartido entre aquellos que tomaron parte en la captura.

Y como resultado de todo, Córdoba ha enviado su renuncia del cargo de Juez de Paz con una nota por la que se lamenta profundamente el haber entregado a Misael Gómez y Coneja a las autoridades de Alajuela.

De los arrepentidos se vale Dios.

Servicio directo de Vapores

Nueva York: Servicio semanal con los vapores Calamares, Pastores Tolos, Ulua. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Habana.

Nueva Orleans: Servicio quincenal con los vapores Coppename, Sarumacca y Suisame. Llegan a Limón el día viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Beaus del Toro y Cristóbal.

San Francisco: Servicio semanal con los vapores Esparta, La Perla, Limón, San José y San Mateo. Llegan a Limón los Sábados por la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá. Salen para San Francisco por la misma ruta los Domingos a mediodía.

Inglaterra: Servicio quincenal con los vapores Ariguani, Carare, Carine. Llegan a Limón el día lunes por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde, con escalas en Cristóbal y Kingston.

Los pasajeros para los puertos en Cristóbal son los vapores Me-colombianos de Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores Metropolitan, Sizaola, Santa Marta y Zocapa, que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los subagentes en San José, Srs. Sasso & Pirio, Sues., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 11 de Junio de 1928.

M. M. MARSH
Administrador

United Fruit Company

No diga Orange. Pida Orange-CRUSH

H. G. WELLS

Conspiración abierta

Hojas de propaganda para una revolución mundial

Organización científica del trabajo y lucha de clases

Una tremenda cantidad de fuerza moral se ha derrochado durante los últimos cien años por el antagonismo entre el «capital» y el «trabajo», juzgándose que esta era la cuestión primaria que habría de resolverse en la comunidad humana. Pero, en realidad, este problema no ha sido nunca tal cuestión primaria, y de hecho va perdiendo su antigua importancia. Las civilizaciones primitivas se apoyaban en la amplia base de la esclavitud y la servidumbre. El músculo humano era la principal fuente de energía, figurando en la misma categoría que el calor solar, la lluvia y el caudal de los ríos. Pero los descubrimientos e invenciones han cambiado de tal suerte las condiciones en que la fuerza es manejada y utilizada, que el músculo ha pasado a tener una importancia muy secundaria económicamente, y desde luego ha dejado de ser esencial. En rigor, la civilización moderna no necesita ya simples leñadores, ni acarreadores de agua y otros materiales, ni hombres que manejen solamente el pico, la azada o la pala. No necesita aquellas masas de gentes sometidas a trabajos de bestias, sin las cuales no hubieran podido subsistir las civilizaciones antiguas. Lo que ahora precisa son hombres hábiles e inteligentes que atiendan y manejen máquinas complejas y delicadas, que con la mayor facilidad pueden descomponerse y estropearse. Y cuanto menos dispuestos se hallen estos encargados de nuestras máquinas a multiplicarse sin cuidado, más espacio y más alimento habrá en el mundo para que disfruten de vida más amplia. Aun para el más bajo nivel de una civilización completamente mecanizada se requiere que el elemento humano sea selecto. En el mundo moderno, la gente, formando montón, no es más que una supervivencia, y pronto será un anacronismo. Por lo tanto, la psicología del montón no puede ser base de un nuevo orden de cosas.

Precisamente por haberse hecho el elemento «trabajo» más inteligente, más responsable y eficaz individualmente, es por lo que se hace oír más y se muestra más impaciente. Por haber dejado de ser simple trabajo en masa, convirtiéndose en cooperación, en detalle, cada día más inteligente, es por lo que se considera ofendido al ser tratado como siervo, alojado como siervo, alimentado como siervo, reunido en masas como siervo, sin tener

en cuenta para nada sus aspiraciones, sus ideas y sus sentimientos. El «trabajo» se manifiesta en rebeldía porque, en realidad y en el sentido antiguo y exacto de la palabra, ha dejado de ser «trabajo».

Los elementos más progresivos de las clases directoras lo reconocen así; pero, según ya hemos indicado, existen fuerzas formidables que tienden todavía a mantener las antiguas actitudes sociales, en las que la arrogancia se hacía directora y el hombre común aceptaba su condición servil. Grandes secciones de los prósperos y afortunados presentan una continua resistencia a las más importantes reclamaciones del obrero modernizado, y en respuesta a tal resistencia, entre los trabajadores que se elevan y especializan se engendra y desarrolla un acerbo antagonismo contra esas clases directoras que consienten ser dominadas por sus elementos más conservadores y reaccionarios. Por consiguiente, el creciente desarrollo intelectual de las masas obreras, el estímulo imaginativo sin precedentes que experimentan, la continua y cada vez más extendida apreciación de que existen libertades, conveniencias y ventajas que pueden ser disfrutadas por todos y no lo son en un Estado moderno, desarrollan una tenaz oposición, donde antes no

había más que una ligera pero fatalista conformidad. Una tendencia a esquivar la obligación y el mandato, siempre latente en la masa obrera común, desde que comenzó la vida económica del hombre, se ha hecho ya manifiesta y activa. El sabor de la libertad es lo que hace que el trabajo desee ser libre. Esta serie de razonamientos es un aspecto completamente inevitable de la reorganización social, pero no constituye un antagonismo primordial en el proceso de esta reorganización.

La guerra de clases fue inventada por las clases; es una tradición natural de los estratos superiores del antiguo régimen. Era una cosa tan universalmente sobrentendida, que no había necesidad de proclamarla. Se halla implícitamente en casi toda la literatura universal anterior al siglo XIX, excepto en la Biblia, en el Corán y en sus secuelas. La «guerra de clases del marxismo» es meramente una imitación vana, jactanciosa, un necio retorno a la antigua arrogancia.

La psicología de masa y las jerarquías naturales.—La conspiración, fuerza organizadora, contra el prejuicio nivelador

Estos conflictos ni se oponen ni ayudan al progresivo desarrollo a que se dedica nuestra conspiración: más bien se entrecruzan con él. El obrero despierto, inquisitivo e indignado no es necesariamente progresivo; pero si el trabajador ordinario, no especializado, no ha de ser en lo sucesivo tratado como una bestia de carga, preciso es que él se eduque hasta lograr el nivel más alto posible de eficacia cooperativa. Tiene que trabajar mejor si bien trabaje menos horas y en mejores condiciones, y su labor ha de continuar siendo subordinada; la masa obrera no puede llegar a ser dueña y directora de un sistema de cosas que no ha ideado y que es incapaz de dirigir. Y, sin embargo, ésta es la ambición que va implícita en un movimiento exclusivo del laborismo. Y el dilema es éste: o bien el factor «traba-

jo» en revolución espera obtener los servicios de gentes excepcionales por motivos sentimentales, sin recompensa o algo en cambio, o cree realmente que todo individuo es capaz de hacer lo que haga otro, si no más. El obrero de bajo nivel puede halagar su fantasía con sueños de dominio de la masa consciente de su poder de class, dominio en el cual todo matiz de inferioridad desaparece por completo; pero no serán siempre sueños. Los celos profundos y la envidia instintiva que despiertan en el individuo vulgar y común la calidad sobresaliente y las iniciativas originales pueden organizarse y encubriéndose con el título de un nuevo orden social, y aun aspirando a serlo: acudir al obstáculo, a los entorpecimientos y a la destrucción; pero eso conduciría a un callejón sin salida y no a la calzada del progreso. Nuestra esperanza para el porvenir humano no descansa en la psicología de la masa vulgar ni en el régimen sin distinciones de democracia universal.

Nuestra conspiración abierta es una fuerza directiva que tiende a la consecución de sus fines, altos y bien determinados, y puede hacer muy poco en favor de nuevos sentimientos; se inicia con el propósito, no de enaltecer la clase obrera, sino con el de abolirla; su designio sustancial es eliminar al inepto, impidiéndole que ocupe el puesto del capaz, y, por consiguiente, es más probable que incurra en la desconfianza y el recelo de las clases más bajas del sistema industrial hoy existente y no que conquiste su apoyo. Por consiguiente, al dirigirse a la clase obrera, lo mismo exactamente que al tratar de cambiar los demás grupos sociales del régimen actual, nuestra conspiración sólo puede acudir a los individuos excepcionales capaces de comprender que pueden, sin humillación personal, considerarse como provisionales sus actividades y relaciones presentes, y que pueden, sin juzgarse ofendidos, resistir un examen crítico de la calidad de su situación actual y de su modo de vivir.

Fallecimiento de un prominente político argentino

Buenos Aires, 26.—En la madrugada de hoy falleció el ex Ministro y eminente estadista Eufasio Leizaola. Su entierro constituyó una demostración de duelo nacional.

Anúnciese en este diario

Un tanque militar aplasta horriblemente un automóvil

Londres.—Un accidente que no tiene precedentes en los anales militares del ejército británico tuvo lugar, cuando el batallón real de tanques militares, regresando de un ejercicio de combate simulado, en las inmediaciones de Camphill, re-

peñtinamente se desvió cayendo pesadamente su mole de tres toneladas sobre un automóvil que quedó aplastado y triturado horriblemente a una señorita que presenciaba el desfile de los tanques militares.

“Chamusquina” conservadora en Nicaragua

Los chamorristas cargan contra los moncadistas en Rivas, distrito de la Costa Pacífica

Managua, Nicaragua.—La rápida intervención de la Guardia Nacional evitó el primer rompimiento grave relacionado con las próximas elecciones, con motivo de haber sido asaltada la oficina de campaña electoral de los liberales en el pueblo de Rivas, durante una manifestación política celebrada por los partidarios de Emiliano Chamorro.

Resultaron heridas varias personas aunque ninguna de gravedad. Se efectuaron cuatro arrestos. Según telegrama del ex Comandante Norberto Randolph, Presidente de la Junta Electoral del Departamento de Rivas, la guardia nacional puede dominar la situación y no es probable que ocurran nuevos disturbios.



PABLO WALTER JOYERÍA Y RELOJERÍA

ACABAMOS DE RECIBIR SOMBREROS DE PITA FINOS MONTECRISTO
FRIOLES MEXICANOS Y MAIZ AMERICANO
BUENOS PRECIOS, CONSIGUE USTED DONDE
ROMULO ARTAVIA
50 VARAS NORTE DE «EL COMETA» —
TELEFONO 1058. —:—:— APARTADO 653

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa
Singer grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne
Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y OS REFRESCOS TRAUBE

UNA BIBLIOTECA POR 2 COLONES

No es exagerado el título, pues adquiera usted hoy mismo el Magasine mensual español titulada

LEAME

y se convencerá que el Editor, señor Aguilar, de Madrid, ha hecho el milagro.

Publica CUATRO OBRAS COMPLETAS y otras secciones interesantes con valiosas ilustraciones.

Si usted no se instruye no será por falta de lectura abundante, buena y barata.

En la Librería Falcó encontrará usted desde el primer número.

Obras de ENRIQUE BARBUSSE

A \$ 3-50 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza
El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos)
Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada
/ / Los Judas de Jesús / /

Las obras de Barbusse son las que verdaderamente ilustran y deleitan al mismo tiempo / Léalas usted y se convencerá que es cierta nuestra recomendación
En la Librería Falcó están en venta los mejores libros

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTINEZ & Co.

Apartado N.º 211 Teléfono 94

CRONICA FEMENINA

Grandezas y servidumbres de artistas

Cierta mañana los periódicos nos han hecho saber que Jenny Golder acababa de representar su último papel. Una detonación, y los que fascinaban a las multitudes se cerraron para siempre, y el flexible cuerpo que traducía toda la alegría y melancolía del jazz se enfrió rígidamente en un último gesto. Un gesto que debió ser estudiado pacientemente y que no debía fallar su propósito.

Jenny Golder. Sinónimo de salud, risa y alegría. Por lo menos, esto expresaba cada noche para nosotros bajo los fuegos cruzados de los reflectores. Nacida en Australia, habiendo estudiado en las escuelas de girls, Jenny Golder llegó—como tantas otras—a la conquista de París. Su primera sonrisa, esa sonrisa tan clara y graciosa, había seducido desde el primer momento... Su canto no causó menos admiración que su actuación en las revistas y a los dos años consiguió ser la gran «vedette» del

Palace, empenachada y trepidante... Los que la han visto, conservarán siempre el recuerdo de comunicativa alegría y de su vibrante voz que rimaba con pintoresco acento las canciones que pronto se vulgarizaban.

Pobre Jenny... Cuando las candelillas se apagaban, cuando el teatro se llenaba de sombras y de silencio, desaparecía esa embriaguez frágil de las músicas modernas. Borrado el maquillaje y caída la careta, no quedaba allí más que una joven sentimental, exigente y sincera a quien la vida negaba lo que más soñaba poseer.

A fuerza de sufrimientos, el corazón se cansa, y el ánimo decae bajo el aguijón de la duda que lentamente se infiltra en nosotros, hasta que el cerebro naufraga en una semi-locura. Obsesiones, espantos, desilusiones... Y a pasar de ello, es necesario mentir cada día delante de todos, cubrir el desgarrado corazón con la sonrisa, engalanar al cuerpo,

privado de alegría, con los más hermosos vestidos, presentarse en escena con el brillante uniforme que la celebridad impone a sus elegidas. He aquí el drama. Basta un pretexto cualquiera, una tarde de tristeza más profunda y el remedio se encuentra con terrible facilidad. La muerte será quizá más benévola que la vida.

Jenny Corder—estrella fulgurante del music-hall—era joven, hermosa, célebre y amada. No obstante, el demonio del suicidio se la ha llevado como a tantas otras de sus hermanas de miseria y de lujo: Regina Flory, la atormentada; Claude France, la rubia de oro.

Los que ignoran la verdadera existencia de las artistas, engañados por el brillante aspecto de su vida parisiense, han condenado, lo cual es más sencillo que comprender.

Más terrible que Antinea, el teatro ejerce su mágica atracción sobre todos aquellos que se dejan fascinar por el espejuelo de las grandes estrellas. Envidiando su celebridad, el dinero que ganan y que parecen malgastar, su vida de fiestas y recepciones, y su lujo, algunas suspiran: «Que suerte han tenido esas...» y la tranquila vida de su oficina les parece más oscura, creyéndose marcadas también por el signo de la fortuna. Muchas son las que acuden al teatro o al music-hall en busca de gloria, pero pocas las elegidas. Y

el público, inconsciente, no llegará nunca a sospechar la tenacidad, las decepciones, las inquietudes y los esfuerzos que representan la mayoría de los éxitos. Y cuando al fin se «ha llegado», la batalla continúa es más áspera y cruel que nunca. La vida de las actrices célebres está vendida al público, y reglamentada por una estrecha disciplina: hay que mantenerse a una cierta altura y si cabe, superarse. De ahí las feroces rivalidades entre artistas, un tren de vida que parece ser la continuación de las tablas, la esclavitud de modistos, peluqueros, manicuras, etc., sin hablar de las repeticiones que no se añaden a las horas de representación, los papeles a estudiar, las preocupaciones de publicidad...

Estas criaturas en vida inestable y siempre inquieta, aspiran a una afección segura que sería para ellas como un puerto tranquilo y salvador. La mayoría de ellas no desean más que vivir sencillamente y envejecer al lado de su amor. En la imposibilidad de abandonar su vida ficticia y vacía, la sensibilidad se exaspera... Y no es extraño que una noche, agobiadas por la fatiga, viéndose en una espantosa soledad de corazón y cansadas de llevar sonriente máscara, abandonan el combate. Algunas veces es necesario ser muy fuerte para soportar la vida.

Miss ANY

Comentarios al acuerdo naval franco-inglés

París.—Los comentarios de la prensa extranjera acerca del acuerdo naval franco-inglés demuestran por todas partes que no han olvidado las condiciones de la naturaleza de un compromiso los gobiernos francés e inglés, desearios de permitir la reanudación de las negociaciones de la Comisión Preparatoria, buscando los medios de poner fin a un desacuerdo naval. Se sabe que Francia pedía la limitación del tonelaje global de los buques ligeros e Inglaterra la limitación por categoría. Parece que esas tesis se acordaron puesto que el acuerdo se realizó. Francia, desde el prin-

cipio de las negociaciones, ha mostrado la necesidad de asegurar sus comunicaciones con sus colonias. Ella pedía, en consecuencia, la limitación de los submarinos de gran potencia y de los buques de superficie superior a 10.000 toneladas. Tal parece ser el punto más importante del compromiso que lejos de substraer a las otras potencias, tiende a reanudar las negociaciones pará un entendido internacional que reglamente el conjunto del problema del desarme. El acuerdo constituye simple compromisos y es inexacto hablar de cláusulas secretas.

Autores selectos

EN LA LIBRERIA FALCÓ

JOSÉ MARTÍNEZ RUIZ (Azorín), de la Real Academia Española

- La voluntad, novela, \$ 3.00
- Antonio Morán, novela, 3.00
- El Pelicón (con un estudio futurista), 3.00
- Castilla, artículos, 3.00
- España (hombres y paisajes), 3.00
- Fantasías y devaneos, artícs., 3.00
- Parlamentarismo español, art. Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España), 3.00
- París, bombardeado y Madrid sentimental, ensayos, 3.00
- Entre España y Francia, 3.00
- El paisaje de España visto por los españoles, 3.00
- Un discurso de La Cierva, 3.00
- Un pueblecito (Rio frío de Avila), 3.00
- Brandy, mucho brandy, salinete sentimental en 3 actos, 3.00
- De Granada a Castelar, 3.00
- Lecturas españolas, 3.00
- Los valores literarios, 3.00
- Clásicos y modernos, 3.00
- Doña Inés (historia de amor), 3.50
- Los Quinteros y otras páginas, 3.50
- Los pueblos (ensayos sobre la vida provincial), pasta, 4.50
- El Leonciclo Viduiera, pasta, 4.50

Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa:

- Diario Intimo, 1878-1886
- Carmen Sylva
- Reflejos en la senda oscura
- Figuras y cosas que pasaron
- Pavlovskia Ivanovitch
- Flores de astio
- Obras de R. GÓMEZ DE LA SERNA
- El chalet de las rosas, novela
- El serco (humorístas ilustrada)
- La mielida de las acacias, novelas
- Cinelandia, novela grande
- El novelista, novela grande
- Galerías, con ilustraciones
- Obras de CARMEN DE BURGOS, (Cataluña)

- La malcasada, novela
- La mejor fantástica, novela
- Nueva cocina práctica, ilustrada
- Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN
- La marquesa Rosalinda, teatro
- Luces de Bohemia, teatro
- Obras de EUGENIO D'ORS
- El molino de viento
- Ocho minutos de silencio
- Guillermo Tell, tragedia.

LIBROS ESCOGIDOS A \$3.00 EL TOMO

- El peligro yanqui, Luis Araquistain
- El arca de Noé, Luis Araquistain
- Héroe, novela, Joaquín Dicenta b.
- Tapices viejos, teatro, E. Marquina
- El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina
- La consulesa, teatro, F. y J. Alvarez Quintero
- Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernández Cabé
- La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar
- Verba, prólogo de Azorín, por Gabriel Alomar
- La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ornuza
- El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa
- La indomada, por J. H. Rosas

Exito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer, \$ 3.00 tomo

OBRAS PUBLICADAS

- Anita, por M. Dally
- El Rey de los Andes, por M. Dally
- Ruinas en flor, por G. Chantepleure
- Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
- Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux
- El sueño de Susy, Henri Ardel
- A los dieciocho años, M. Aiguaporse
- Rosa Porriñ, por Alice Pujo
- Amor es vida, por Matilde Alanic
- La profesora de piano, F. O'Noll
- El mal paso, por J. dos Gachous
- Kitty, por K. Tysan
- La marquesita, por A. Dourilac
- Un cuento azul, por Henri Ardel
- Ninón, por Guy Wirtz
- Silencio heroico, Jean de la Brète
- Amada en el dolor, René Star
- El secreto de Kerric, P. Segonzac
- La paloma de Rudasay-Manor, por M. Dally
- La doble farsa, por G. de Wailly
- El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Litteras
- Hija de héroes, por M. Dally
- Doris, por Curtis Yorke
- Paulina, por G. de Wailly
- El crimen de un comediante, por Pierre Gourdan
- Hipócrita, por M. Dally
- Un grito en las tinieblas, por A. Flory
- La dama del castillo negro, por C. N. Williamson
- El juramento de Lucia, por Wailly
- Todo llega, por H. Ardel
- El misterio del Torcón, De Busy
- La casa de los ruiseñores, M. Dally
- Las nueve hijas del Coronel, por D'Ablandcourt y Du Tartre

OBRAS DE ENRIQUE BARBUSE

- El Fuego, novela, \$ 3.50
- Claridad, novela, 3.00
- El resplandor en el abismo, 3.50
- Algunos secretos del corazón, 3.50
- Encadenamientos, 2 tomos, 7.00
- Los verdugos, novela, 3.50
- Fuerza, novela, 3.50
- Jesús, novela, 3.50
- Nosotros, novela, 3.50
- Los Judas de Jesús, novela, 3.50

Teatro Selecto Contemporáneo

- A \$ 1.75 EL TOMO
- Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind
- La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leoní las Andriev
- La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy
- Hacia las estrellas, por Leonidas Andriev
- Laboremus, Biórrntierne Blánsón
- El abolengo, M. Llares Rivas

OBRAS DE RAMÓN MIESNERO.

ROMANOS, 4 TOMOS \$ 14.00

SUSCRIBASE A «LA PRENSA»

HARINAS

«Don Q», «Certificado de Oro»
 «Las Américas», «León de Oro»
 Hierro para techo - Tubos de cañería
 Arroz de primera calidad
 Vinos y Licores de Todas Clases
 Papel periódico y de Carnicero
 Teléfono 47 A. BRESCIANI G. -- Apartado 723

ESTAMPA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA EDITADA EN MADRID (ESPAÑA)

Esta hermosa revista semanal ilustrada está llamada a ser la preferida de las personas que saben apreciar el esfuerzo editorial.

Publica 48 páginas grandes de lectura para todos los gustos, ilustradas con más de 125 grabados que son el exponente de todos los acontecimientos mundiales.

ESTAMPA es una verdadera enciclopedia por su variado y valioso material.

La Librería Falcó puede servir desde el número 1 en adelante. Precio: 30 céntimos ejemplar.

FIDEOS - Alimento Ideal

Proporciona Salud, Fuerza, Vigor.
 PIDA LA MEJOR CALIDAD
 «EL PROGRESO»
 MUSMANNI Hnos.

Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a \$ 3.00 el tomo.

- Poemas saturnianos / Los poetas malditos / Luisa Llecercq / Fiestas galantes / Canciones para ella / Confesiones / Cordura / Amor / Carlos Baudelaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

TEATRO MODERNO

JUEVES 27 DE SETIEMBRE DE 1928

GRAN JUEVES DE MODA

A las 7 p. m. - La sentimental comedia titulada

SU PERRO

A las 8-30 p. m. - Gran Estreno «Paramount»

La encantadora película de gran éxito

LA BODA CONVENCIONAL

por Ricardo Cortez y Betty Bronson

Una obra de encanto sin igual y de belleza incomparable.

ESTRENO DE LA REVISTA DE ACTUALIDADES

«PARAMOUNT NEWS»

Grandes selecciones por la ORQUESTA REPETTO.

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE

TEATRO VARIEDADES

JUEVES 27 DE SETIEMBRE DE 1928

A las 5 y a las 6-45.-Estrenol La sentimental película

ALMA INDOMITA

Por Neal Hart. - Ldneta o Butaca \$ 0.50

A las 8-30 p. m.-Final de la emocionante serie Pathé

EN LA RED

- 6 Episodio: LA CASA DE LAS DESPRECIADAS
- 7 > LA EMBOSCADA
- 8 > LA FUGA
- 9 > SALVAMENTO
- 10 > LA REDADA

Sábado: Estreno de COMICAS PATHE

Domingo: DUELO, por artistas franceses.

TEATRO AMERICA

Principiando el domingo 30 de setiembre en la tanda de las 7 se repartirán tarjetas para señoras y señoritas, válidas para entradas a

LUNETAS O BUTACAS

en las funciones ordinarias de las 7 durante la semana.

Europa después del Pacto Kellogg

Es muy común pedir a las cosas mucho más de lo que pueden dar, y esto ha surgido necesariamente después de la firma del Pacto Kellogg. Tenían los franceses que con motivo de la presencia en París de los alemanes al firmarse dicho Pacto, se suscitara el asunto de la evacuación de la Rhenania. Si esto no ha sucedido, por lo menos, la prensa alemana se ocupa con calor de la cuestión, aunque el Canciller Herr Mueller se ha concretado con decir en la Sociedad de las Naciones, que el Pacto Kellogg Briand constituya un gran auxilio para vencer los obstáculos que han opuesto al desarme.

En cuanto a los que creían que iban a desaparecer como por encanto todos los peligros de guerra en Europa, tendrán que contentarse, después del pacífico acto de París, con que se afirme el espíritu an-

tibélico y se establezcan entre los gobiernos nuevas corrientes de armonía y de concordia. Tal vez esto contribuya a que se resuelvan dos difíciles cuestiones que no dejan de alarmar a la opinión europea. Una de ellas, la de Polonia y Lituania por la posesión de Vilna, envenenado por la actitud de Lituania que no transige con que Polonia siga en posesión de esa ciudad, hasta el punto de que en su nueva Constitución la declara nominalmente como su capital. Esta actitud de Lituania, nación muy débil en comparación de Polonia, indica que países poderosos, tal vez uno de ellos la Rusia, la sostienen la excitación, lo cual agrava la disputa que no lleva trazas de resolverse.

La otra cuestión de mayor vuelo aun y que ya ha tenido incidentes resonantes, es una de las más importantes compe-

tencias que han nacido de la Gran Guerra. Derribado por completo el Imperio Austro-Húngaro, Italia pudo creer que no tendría rivales en el Adriático. Pero la formación del Reino Yugo-Eslavo con intereses muy determinados en esa costa, impiden el predominio italiano acentuado por el advenimiento de Mussolini y el espíritu imperialista de este gobernante.

En esa rivalidad, hasta ahora parece prevalecer la política italiana. El último de sus golpes ha sido la creación del Reino de Albania. Pero Yugo-Eslavia, aunque prudente, no está dispuesta a renunciar a la lucha obligada por intereses de los pueblos que forman ese Reino. Ha sufrido con motivo de tan grave cuestión, incideantes interiores que hicieron hasta creer que peligraba la unidad nacional con la separación de

cedido y se comprende, pues la Croacia es la región más interesada en la preminencia del Adriático, mar que baña sus costas.

La cuestión sigue en pie. Contra el Reino de Albania, los yugoeslavos moverán los factores antiunitarios que existen en este pequeño país. Todo ello agitando, sin duda, dentro de la atmósfera antibélica que predomina en Europa, y que se ha fortificado con el Pacto Kellogg.

A ésta no puede pedirse que haya dado por completo la paz al mundo. Ya es mucho que logre aumentar los elementos de transigencia y de concordia.

PIOJINA

Se usa como champú para quitar la picazón y la caspa, evitando la caída del cabello.

También para matar liendres y piojos en la cabeza y otros parásitos en otras partes del cuerpo.

PIOJINA LA VENDE EN LAS BOTICAS

Qué drama misterioso puede encerrar un avión?

«Duelo o rivales»

Cabe esta pregunta para encabezar estas líneas. En el bellísimo argumento de «Duelo o Rivales», una super producción de arte francés interpretada por artistas de la Comedia Francesa, se consigna esta incógnita.

Con el solo nombre de «Duelo o rivales» se puede imaginar el lector lo interesante que se encierra en el argumento del sorprendente estreno del domingo próximo en los teatros América y Variedades.

Esta película encierra un tremendo drama de amor. Dos hermanos enamorados de una misma muchacha. Un problema delicadísimo; ambos son rivales y al rededor de ese amor un drama misterioso.

En el reparto de «Duelo» o «Rivales» figuran los más destacados artistas de la cinematografía francesa con la encandora Mady Christians.

«Duelo» dejará en el ánimo de los espectadores muy gratos e impercederos recuerdos. Un estreno cumbre de los insuperables del año. Una película superior.

MANTENGASE FIRME en su derecho cuando pida un Orange-CRUSH, siempre en su BOTELLA CORRUGADA.

Kiosco LA PRENSA

ESTACION DE CAMIONES

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que en el kiosco LA PRENSA instalado en la antigua Plaza de la Artillería, frente a la Costa Rica Motor Co., están a la venta las siguientes publicaciones:

ESTAMPA

Es la revista que interesa a todos porque ofrece siempre la imagen del momento, el comentario oportuno, la información interesante, los escritores preferidos: 48 páginas ilustradas con 125 grabados: 30 céntimos ejemplar.

GUTIERREZ

Semanario de humorismo: 24 páginas ilustradas a cuatro colores. 30 céntimos ejemplar. Los mejores escritores y dibujantes humorísticos. Sección de extrañas: contra la neurastenia, contra la hipcondría, el humorismo sano. Buen gusto. Lea GUTIERREZ y será Ud. feliz.

LEAME

Revista mensual española. La más original, amena y económica porque por su precio módico proporciona lectura selecta para todo el mes. Instruye, distrae y deleita porque publica magníficas novelas, interesantes relatos de viajes, esocidas obras de teatro, curiosas biografías y provechosos artículos de divulgación científica. LEAME es el conpañero indispensable de todo buen amigo de la lectura. Ilustrada por los más distinguidos artistas. Precio dos colones.

GENERACION CONSCIENTE

Revista mensual española. 48 páginas de texto inmejorable con una artística ilustración. Precio 50 céntimos. Indispensable en todo hogar moderno. Los padres, como los hijos, deben leer esta excelente publicación. En ella no encontrarán enfáticas disertaciones inútiles, ni estridencias ridículas. El hombre debe defenderse en la lucha por la existencia no con viejas y utópicas teorías, sino con prácticas racionales de vigor y de salud, de higiene mental y física. El hombre estudioso hallará sanos y útiles conocimientos científicos que le conducirá a una mayor felicidad. Un pueblo culto es un pueblo libre. Todas las miserias sociales, todas las tragedias humanas tienen por fundamento la ignorancia. Aménidad, interés, educación sexual, arte, conocimientos útiles para la vida privada, ética moral y científica. Selecta colaboración.

CARTELES

Revista semanal ilustrada cubana. 60 páginas de lectura escogida. 50 céntimos ejemplar. Esta hermosa revista tiene muchos lectores en Costa Rica, pues cada número se supera y llegará a ser el semanario preferido por el público. Los trabajos son selectos y su colaboración artística y literaria. Siempre la conseguirá usted en el kiosco LA PRENSA.

LA NOVELA DEL PUEBLO

Es una publicación libre en el más amplio significado de la palabra. 32 páginas 15 céntimos. Novelas inéditas, episodios sociales que deben leer todos los trabajadores para despejar la inteligencia. Esta lectura instruye al pueblo en la forma más amena y agradable. LA NOVELA DEL PUEBLO, debidamente coleccionada, será el más variado y vivo exponente de las aspiraciones populares, y no en trabajos difíciles, sino en novelitas sencillas, claras, en las que lo social y lo literario están fundidos de modo certero y logrado.

LA NOVELA SEMANAL

Revista ilustrada argentina. Colaboran los más distinguidos literatos y artistas. Precio 75 céntimos. Novelas, cuentos, chistes, pasatiempos, modas, acontecimientos sociales, lo mejor de lo mejor. Magnífica presentación artística.

EL SUPLEMENTO

Revista semanal argentina. Precio 75 céntimos. Es un hermoso magazín para todos los gustos. Novelas cortas, cuentos, aventuras, chistes, acontecimientos sociales, modas, consejos, recetas y todo lo concerniente para adquirir selecta ilustración. Colaboran los más distinguidos literatos y artistas.

LA MUJER EN SU CASA

Revista mensual española de labores, modas y trabajos artísticos. Precio \$ 1.00. Es la preferida de las señoras por la variedad de modelos y patrones que publica todos los números. Lectura agradable y recreativa. Consejos, Recetas, Novelas. LA MUJER EN SU CASA no debe faltar en ningún hogar, porque es una enciclopedia de conocimientos para las mujeres.

LA FARSA

Si quiere usted tener la colección más completa de las obras teatrales que se estrenan en España, compre todas las semanas LA FARSA. Presentación esperada. Ilustraciones de los más distinguidos artistas. Núm. o corriente 30 céntimos. Extraordinarios 75 ctms.

MACACO

El periódico de los niños: 30 céntimos ejemplar: 20 páginas ilustradas con hermosos dibujos en colores propios para niños. Historietas. Cuentos. Chistes. Pasatiempos. Es el mejor obsequio que pueden hacer a un niño.

LA PANTALLA

Todos los aficionados al cine deben leer todas las semanas esta hermosa revista que constituye la verdadera guía de la cinematografía mundial: 16 páginas profusamente ilustradas en huecograbados: 20 céntimos ejemplar.

LA SEMANA COMICA

Revista semanal cubana. 28 páginas profusamente ilustradas con chistes de buena ley. Hermosas páginas a varios colores. Precio 35 céntimos. Lectura festiva propia para abrir el apetito. La revista que se vende más en Costa Rica. No se descuide de comprar su ejemplar todas las semanas en el kiosco LA PRENSA.

CINE MUNDIAL

Revista mensual ilustrada. Se publica en Nueva York. 80 céntimos ejemplar. Esta revista goza de buena fama por su excelente presentación. Todos los deportes y las novedades del cine están anotados todos los meses en este magazín, el mejor que se publica hasta la fecha. Es la revista predilecta por los amantes del arte y los deportes.

CULTURA

El magazine por excelencia que se publica mensualmente en Chicago, Estados Unidos. Precio un colón. Novelas, cuentos, leyendas, chistes, aventuras, poesías, modas, consejos de higiene. CULTURA es una publicación digna de que la lean cuantos deseen ilustrarse.

ACTIVIDAD

Revista mensual española. Precio 40 céntimos. Esta publicación es una guía para la juventud por sus conocimientos comerciales.

LA NOVELA MUNDIAL

Los mejores autores contemporáneos colaboran en esta colección que es la que se lee más en España. Esmerada presentación. La más económica. Ilustrada por los más notables dibujantes españoles: 30 céntimos ejemplar de 64 páginas de selecta lectura.

Ediciones Renovación A 30 CÉNTIMOS TOMO

A. Lorenz: La Escuela altruista; Angel Ganivet: Lecturas; Pierre Loti: La Basilica Fantasma; Juan Maragall: Miscelánea literaria; C. Gagini: La Ciencia y la Metafísica; E. Zamacois: La vida que pasa; R. C. Meléndez: El Estado Docente; Vte. Medina: La canción triste; L. Montalbán: Del momento fugaz; J. Enrique Rodó: Desde Europa; Pi Margall: Diálogos sobre la belleza; Jacinto Benavente: Páginas selectas; Nicaragua: Antología hispano-americana; G. Clemenceau: Malos vecinos; Santiago Rusiñol: El patio azul; Jacinto Benavente: De sobremesa; E. Calsamiglia: Brences de antaño; A. France: El jardín de Epicuro; M. Ospina R.: Páginas escogidas; Joaquín Dicenta: Juan José; E. de Queiroz: Artículos; N. Pacheco: Las guarías del campo; Luis Zuluaga: El alma en la escuela; Varios Autores: Ocios.